
 学童保育は、１９９８年の児童福祉法改正により法制化され、「放課後児童健全育成事業」という名称で

初めてその必要性が法的に認知されました。とはいえ、小学校や保育園などとは異なり、具体的な運営基準を

定めた法律はまだ無く、地域によってその実態はばらばらです。空き家を利用して父母がお金を集めて運営して

いるところもあれば、市町村が建物を確保して運営しているところもあります。保育費用も無料の地域もあれば

１万円を超えるところもあります。 

 春日部市は、１９９８年の法制化に合わせて、市内全小学校内に公設公営の学童保育（放課後児童クラブ）を

スタートさせましたが、それまでは各地区で父母会運営（民設民営）による共同学童保育がほとんどでした。小

学校敷地内に学童保育ができる事は父母にとっても喜ばしい事でしたが･･･市が計画した当初の保育内容はとて

も貧弱なものでした。それまでは希望する６年生までの児童が入室できていましたが、「３年生までしか受け入れ

ない」と言われてしまったのです。また、「おやつを実施しない」「行事や戸外保育はしない」など、それまでの

民営学童保育では当たり前のように行われていた事が受け入れられない･･･また何よりも、長い間子どもたちを見

守り、育ててくれた指導員が継続雇用されないという事態が、子どもたちにも父母にとっても一番の不安材料で

した。残念ながら、指導員全員の継続雇用は実現できませんでしたが、父母会の粘り強い交渉の結果、高学年の

受け入れやおやつの実施などが実現し、現在の放課後児童クラブへと受け継がれています。 

 そして今また、春日部の放課後児童クラブは再び大きく変わろうとしています。運営を任せる指定団体を決め

る一般公募が今年、行われようとしているのです。「指定管理者制度」と呼ばれる制度により、自治体が運営を任

せる団体を公募などで選定し、数年毎に指定先を更新していくというものです。各地の学童保育がこの制度によ

って様々な変化を強いられており、所によっては指導員がそっくり入れ替わってしまったり、コスト削減の名目

で保育内容が低下するなどの問題が起きています。 

 今、学童保育を利用する私たち保護者が真剣に考え、声を上げていかなければ、子どもたちが安心して放課後

を過ごせる環境を守る事ができません。一人一人の力ではどうする事もできない問題も、学童保育を利用する全

ての父母が共に考え、協力する事によって解決への道が開かれるでしょう。連絡会では、今後も行政の動きや学

童保育を取り巻く社会情勢など、様々な情報をお知らせしていきます。ぜひ注目していただき、必要に応じてご

協力をお願いしたいと思います。 

２００８年５月 春日部市放課後児童クラブ父母会連絡会 

第第３３号号  

 新入生のみなさん、そして保護者の皆様、ご入学おめでとうございます。

そして学童保育へようこそ！ 
「春日部市放課後児童クラブ父母会連絡会（略称：連絡会）」は、子どもたち

の放課後の生活をより楽しく有意義なものにするために活動する事を目的と

して、今年２月に発足しました。旧春日部市内の１５の放課後児童クラブの

父母会が参加し、学童保育に関する情報交換や意見交換、市への要望などを

行っています。 
 ここでは、なぜそのような組織が必要とされるのか、春日部の学童保育の

実情と併せてご説明します。旧庄和地域の父母の皆様にもぜひお読みいただ

き、お子さんの学童保育での生活をより充実したものとするために、ご協力

をお願いします。 
 

旧旧庄庄和和地地区区ののみみななささんん、、ははじじめめままししてて!!    

春春日日部部市市放放課課後後児児童童ククララブブ父父母母会会連連絡絡会会でですす。。  

ななぜぜ父父母母組組織織がが必必要要ななのの？？  
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依然深刻な指導員の不足!!! 

ああららたためめてて、、組組織織のの概概要要をを紹紹介介ししまますす!!!! 

 武里クラブが新たに加盟を決定し、１５クラブの参加となりました。加盟クラブ、組織、機関、今後の

予定などについて、ごく簡単に下記にご紹介します。 

＜加盟クラブ＞ 
粕壁放課後児童クラブ 立野放課後児童クラブ 

内牧放課後児童クラブ 藤塚放課後児童クラブ 

幸松放課後児童クラブ 小渕放課後児童クラブ 

豊野放課後児童クラブ 武里南放課後児童クラブ 

備後放課後児童クラブ 武里西放課後児童クラブ 

八木崎放課後児童クラブ 宮川放課後児童クラブ 

緑放課後児童クラブ 武里放課後児童クラブ 

上沖放課後児童クラブ  

以上１５クラブ父母会が参加 

＜役員＞ 
代表  ：小川（立野） 
副代表 ：遠藤（八木崎） 
事務局長：土井（立野） 
※代表・副代表は１年毎持ち回りです。 

総会 

代表者会議 

事務局 

最高決定機関 
原則年１回 

総会に次ぐ決定機関 
年数回実施 

実働機関 
情報収集・発信、資料作成、 
会議準備、対市交渉など 

＜組織＞ 

＜活動予定＞ 
５月 保育課への挨拶とお願い 

７月５日（土） 第１回代表者会議 

１０月１８日（土） 第２回代表者会議 

１１月 次年度予算編成に向けた要望交渉 

２月２１日（土） 第３回代表者会議 

※事務局会議は必要に応じて随時行います。 
※日程は状況により変更になる場合があります。 

クラブ 在籍数 指導員 クラブ 在籍数 指導員 
粕壁 １０１ ４ 正善 ６４ ３ 
内牧 ６３ ３ 立野 ７４ ３ 
豊春 ９７ ４ 宮川 ２３ ２ 
武里 ７６ ３ 藤塚 ４２ ２ 
幸松 ６１ ３ 小渕 ５８ ２ 
豊野 ５５ ２ 武里南 ７３ ３ 
備後 ４４ ２ 武里西 ９０ ３ 
八木崎 ８４ ４ 南桜井 ４１ ２ 
牛島 ５９ ２ 川辺 ５２ ２ 
緑 ６１ ２ 桜川 ５６ ２ 
上沖 ８９ ４ 中野 １８ ２＊ 
＊中野は指導員１名が桜川と兼務 

 左の表は、４月１日現在の各クラブの在籍児童数

と指導員の配置状況です。指導員の不足は依然とし

て深刻で、中野クラブでは１名が桜川との兼務にな

っており、「最低でも１クラブに常勤指導員複数配

置」とされる県の運営基準を満たしていません。 
他にも、豊野、牛島、緑、小渕、武里西、桜川など

で従来の配置基準よりも一人少ない体制になって

おり、安全面や児童への対応を考えると、早急な手

配が望まれます。 

＜お知らせ＞ 

保育課との懇談会 
 まだ日程は未定ですが、５月中旬に保育課への新

年度挨拶とお願いを兼ねて、懇談会を行う予定です。

日時が決まりましたら連絡会ニュース（速報）でお

伝えします。 
 今年度は指定先の更新に伴う一般公募が予定され

ている他、現在の指定先である福祉公社が解体され

るため、保育の継続性を最優先した配慮をお願いす

る要望書を提出する予定です。 
 

ホームページ制作中! 
連絡会のホームページを作成中です。 
今までにお知らせしたニュースや情報などを、いつ

でも参照できるようにしたいと思います。完成次第

お知らせしますので、もうしばらくお待ち下さい。 
会員は随時募集しています!! 
 本会は、放課後児童クラブ父母会単位での加盟を

原則としていますが、父母会が加盟していなくても

個人での加盟を受け付けます。会の趣旨にご賛同い

ただける方であればご参加いただき、各種会議への

出席も受け付けますので、興味のある方は事務局ま

でお知らせ下さい。 
 また、各クラブの様子などの情報もお送り下さい。 
    kadoi@ltj.co.jp 090-3312-5682 土井 
 


